

## Multimedia “*Pensamiento Crítico*: una revista cubana para el ejercicio de pensar”

**M.Sc. Vilma N. Ponce Suárez:** Investigadora auxiliar del Departamento de Investigaciones Histórico-Culturales y Bibliotecológicas de la Biblioteca Nacional de Cuba José Martí. [vilmaponce2009@gmail.com](mailto:vilmaponce2009@gmail.com)

La revista *Pensamiento Crítico* fue el resultado de la laboriosidad de un grupo de profesores del Departamento de Filosofía de la Universidad de La Habana durante febrero de 1967 hasta junio de 1971. Su Consejo de Dirección estuvo integrado por: Fernando Martínez Heredia (Director), Aurelio Alonso, Jesús Díaz, Ricardo J. Machado, Thalía Fung, José Bell Lara y Mireya Crespo. Como revista de reflexión socio-política publicó trabajos de autores de diferentes tendencias teóricas y posiciones políticas, además ofreció a sus lectores la posibilidad de informarse con inmediatez sobre numerosos eventos políticos internacionales relevantes de la época, en particular del tercer mundo.

En la multimedia “*Pensamiento Crítico*: una revista cubana para el ejercicio de pensar” el lector no sólo encontrará la colección íntegra de la publicación en formato pdf, sino que también podrá consultar algunos de los resultados de la investigación realizada sobre la publicación. El estudio métrico y los análisis de contenidos e históricos aportaron datos que enriquecieron su caracterización. Hallará también fotografías y documentos que reflejan acontecimientos y personalidades políticas de la época. Asimismo, se incluyó una cronología de hechos históricos (1967-1971) y la base de datos que agrupa los asientos de las obras publicadas en la revista. La introducción de la multimedia redactada por el eminente investigador y profesor Dr. Eduardo Torres-Cuevas deviene en excelente preámbulo del enjundioso contenido.

Las entrevistas en formato video efectuadas a varios de los intelectuales que participaron en la confección de *Pensamiento Crítico*, o que colaboraron en ella, constituyen valiosos testimonios de una etapa sobre la cual aún existen múltiples interrogantes. Sus recuerdos y juicios no solo contribuyen a enriquecer la historia de la

publicación, sino también del Departamento de Filosofía y la Universidad de La Habana. Las personalidades entrevistadas fueron: Fernando Martínez Heredia, José Bell Lara, Aurelio Alonso Tejada, Ricardo Jorge Machado, Jacinto Valdés Dapena-Vivanco, Delia Luisa López García, Juan Valdés Paz, Rolando Rodríguez García, Luciano García Garrido, Marta Blaquier Ascaño, Eduardo Torres-Cuevas y Pedro Martínez Pérez.

La multimedia “Pensamiento Crítico: una revista cubana para el ejercicio de pensar” constituye una fuente bibliográfica de utilidad en la enseñanza universitaria y las investigaciones que abordan la historia de la primera década de la Revolución Cubana.